

TT通信

2019|7
第3号

発行責任者
田中達也
香川県三豊市詫間町詫間 3905-3

地域の中小・小規模企業のために
宮本しゅうじ参議院議員に学ぶ

ここが**気**になる!!

三豊市グランドデザイン

活動報告

3月議会 代表質問

6月議会 一般質問

特集 参議院選挙を知ろう

TT通信第3号発刊にあたり、ご挨拶申し上げます。

平素は、田中たつやの議員活動にご支援、ご理解を賜り、誠にありがとうございます。でございます。

前号発刊後、3月定例議会での本年度予算審議、令和初となる6月議会を経験しました。

また、4月には統一地方選挙があり、仲間達を支援するために走り回りました。他の自治体の選挙になぜという声もあります。私の最大の強みは、商工会青年部活動を通じて全国に広がったネットワークと情報網です。仲間たちが同じ志をもって自治体政治に関わっていくことが、直接私の力を増すことにつながると考えています。

さて、三豊市からはグランドデザインが発表されました。また、詫間庁舎の仮移転や新・永康病院建設など、多くの話題が出ております。これらについても、市民の皆様とできるだけ多くの意見交換をし、執行部に伝えていきたいと考えております。

今後とも、精進してまいりますので、より一層のご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。

宮本しゅうじ参議院議員に学ぶ
商工会青年部議員連盟研修会

5月14〜15日、参議院会館会議室にて、商工会青年部に所属する地方自治体議員による勉強会を開催しました。今回も全国商工会連合会の代表として中小企業・小規模事業者政策を専門に行う参議院議員を務める、宮本周司先生にご尽力いただきました。

1日目は、国税庁から「軽減税率とインボイス」について、経済産業省から「キャッシュレスの現状と今後」についてレクチャーを受けました。

どちらも10月からの消費税率引き上げにあたり、事業者が準備をしておかなければならないことです。

ここで学んだことを基に、6月定例議会で一般質問を行いました。テーマは「地域事業者へのキャッシュレス決済浸透策について」です。

税率引き上げとともに実施される「消費者還元事業」は、駆け込み消費を避け、消費を平準化させることと、国内のキャッシュレス決済率を上げることとを目的に、10月からの9か月間、

キャッシュレス決済で買い物や食事をした方に、5%分（フランチャイズは2%）のポイントが還元されるというものです。



つまり、現金で買い物をした場合、還元は受けられないということです。そうなればお客様は、キャッシュレス決済に

応じたお店に偏ることが予想されます。キャッシュレス導入のための支援は国が充分に行っています。そのため一般質問では、市内の事業者がスムーズに対応できるように、国の制度を分かりやすく伝えてほしいと、要望いたしました。

2日目は、中小企業庁から「国の中企業・小規模事業者政策」についてレクチャーを受けました。

経営者の高齢化、人手不足等の課題が深刻化しています。また、日本人の創業に対する無関心や、輸出企業の割合が諸外国に比べ非常に低いことも問題視されているそうです。

これらの課題解決に取り組むため、「事業承継税制」や多くの支援施策が講じられています。やはりここでも、自治体が国の施策をいかに地域事業者

に分かりやすく説明するかが重要になっていきます。

国の施策を充分に活用したり、市民サービスを充実させるためには、市民・事業者が情報共有ツールでつながり、必要とする人に、わかりやすい情報が届く仕組みを構築していかねればなりません。今後、強く要望してまいります。

最後に宮本しゅうじ先生から、「地方の人手不足はこれからが本番。人が足りないのを人で補おうとすれば、企業としての成長はない。」とのお話があり、まさに三豊市のAIへの取り組みが、最先端の対策だと確信しました。より良い成果を目指して、取り組んでまいります。



▲講師の宮本周司先生と
商工会青年部議員連盟

3月議会代表質問



▼質問動画
会派「桜の木」会長として、昨年について2度目の代表質問を行いました。

紫雲出山の桜の維持について

紫雲出山の桜の老朽化による様々な問題と、遺跡の国指定文化財認定による制約の中でどのように維持するのかを問いました。

外郭団体・交付金団体の自立に向けた収益事業への取り組みについて

観光交流局やまちづくり推進隊が自立の為に収入収益事業における清算方法等の改善について要望しました。

公共施設のマネジメントについて

公共施設再配置は各論反対で進んでいない。市長の強力なリーダーシップで推し進めてほしいと要望しました。

AIへの取り組みを軸にしたシティプロモーションについて

子どもたちの教育についても三者連携協力のなかで取り組むことで、「先端技術に繋がる教育が受けられるまち」という切り口が加わり、定住促進につながるのではと提案しました。

公共事業実施における、地元企業成長への配慮について

事業規模が大きい、あるいは先進的な事業は、同様の業務経験の有無が重視され、市外の大手企業に発注されている。地元企業に知見と力を蓄積させる手法を検討すべきではないかと提案しました。

6月議会一般質問



▼質問動画
今回の一般質問は、市民に分かりやすく情報を伝えるというテーマを行いました。

地域事業者へのキャッシュレス決済浸透策について

右ページの「商工会青年部議員連盟研修会」の記事をご参照ください。

みとよクエストの結果と今後の活用について

スマートフォンアプリを使つての観光振興事業に着目し、事業の成果と今後（瀬戸芸）での活用について問いました。

昨年度の避難指示の結果と今年度の対策について

7月豪雨災害での避難指示について、県のアンケート結果を受けてどう考え、本年はどのような対策を行うのかについて問いました。

特集 参議院選挙を知ろう

7月には参議院議員選挙が行われます。今回お伝えしたいのは、「参議院比例代表（全国区）」の仕組みについてです。

衆議院の場合、2枚目の投票用紙（比例代表）には政党名しか書けず、得票数によって政党の議席数が決まり、政党が事前に届け出た名簿の順位に従って当選者が決まります。これは「拘束名簿式」と呼ばれます。

しかし参議院の場合は、「非拘束名簿式」となり、名簿順位は事前に定められるのではなく、**個人名の得票数が多い順**になります。政党の議席数を決めるのは、所属する候補者名での得票数の合計+政党名の得票数です。

例を挙げます。私は「〇〇候補」を当選させたいと考えます。そのためには「2枚目の投票用紙」に「〇〇」と書かなければなりません。

「〇〇」と書いた票は△△党の得票となり、△△党の議席を増やした上、名簿における「〇〇候補」の順位を上げます。

一方、「△△党」と書いた場合は、△△党の議席は増やしますが、候補者の順位には影響しないということです。

ご理解いただけただけでしょうか。

比例区は主に職域代表として、その職業の為の政策を専門に扱う政治家を選出します。

言い換えれば、その政策が必要か、そうでないのかを国に対して主張する選挙ということになるでしょう。

一度も会ったことがない人を選ぶ場合が多く、そこに抵抗はあるでしょうが、何が大切で、その為には誰を推すべきか、しっかり考えて選挙に臨みたいものです。

1枚目の投票 都道府県選挙区 候補者名を書いて投票

2枚目の投票 比例代表も 候補者名を書いて投票 ※政党名でも可

都道府県選挙区 比例代表

参議院全国比例選挙 当選順位決定の仕組み

《平成25年の場合》 17万8,480票を獲得し、自民党内13位

20	19	18	...	13	3	2	1
○	○	○	○	○	○	○	○
○	○	○	○	○	○	○	○
○	○	○	○	○	○	○	○

候補者個人名の得票数が多い順となります

宮本周司

三豊市グランドデザイン

ここが気になる!!

電通西日本高松支社に委託し、市民ワークショップ、職員ワークショップ、市民へのインタビュウを行ったうえで作成された、三豊市グランドデザインが完成し、議会に対して報告されました。

このグランドデザインは、「三豊市第2次総合計画」の「まちづくりマップ」を具体的に表したものと位置づけられているとのこと。

市民、行政、企業など、三豊市のまちづくりを担う様々な主体が、目指すべきまちづくりのイメージを共有し、語り合い、ともに未来を創っていくための指針とされています。

今後は、このグランドデザインを基に事業が計画され、議会に諮られることになります。そのため、市民の皆様がグランドデザインに対してどのような意見をお持ちであるかを、私たちは知っておかなければなりません。

三豊市全体のゾーニング、さぬき造船跡地や高瀬駅周辺のイメージについても示されていますので、是非一度目を通していただき、ご意見をお聞かせください。



みんなが知らない 議員のルール

前号から始めたこの企画、どうかかと思いつながり書いていきましたが、読んでいただいた方から、「初めて知った。勉強になった。」というお声をいただきました。せっかく喜んでいただけたので、ゆる〜く続けてみようと思います。今回は、今話題のオリンピックについて。

政治家は聖火ランナーになれない

密かに応募してみようかと思つたのですが、要件を見てびっくり!

公職選挙法に規定する公職にある方(国会議員、地方公共団体の議員・首長)、公職の候補者や候補者となろうとする方、政党や政治団体の党首及びこれに準ずる方は、聖火ランナーになることはできません。だそうです。いや〜残念。

TT通信を読んで下さる方へ

現在TT通信が届いていないという方、ご希望いただきましたら送付いたします。現在紙で届いている方で、データに変えてほしいという方も是非お申し出ください。経費面で非常に助かります。

▼申込サイト



お手続きは、田中たつやWebサイト、メール、お電話で承ります。

ご意見・ご要望お待ちしております

田中たつや Web サイト
<https://tt.mitoyoshi.com>
 Email tt@mitoyoshi.com



田中たつや事務所
 三豊市詫間町詫間 3913-1
 有限会社たなか 内
 TEL 0875-83-2264

編集後記

最近、皆さんに太ったと言われます。どうやらプレッシャーがかかると太るようです。表紙でも二重アゴが強調され、スリムな宮本周司先生と並ぶとより一層際立ちますね。

昨年、膝のケガで断念した空手の試合に、今年はエントリーしました。2年ぶり2度目の出場です。8月の本番までに少しでも痩せなければ...

今後田中たつやの活動にご注目ください。体重もあわせて。

田中達也